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重新發現學習的快樂 
校友 黃咏琳 台灣中國文化大學 韓國語文學系 

 

我是中國文化大學韓國語文學系三年級的學生，現在正在韓國釜山慶星大學當交換生。

對於目前的學習生活，我非常喜愛。為什麼我選擇韓文系？其實不是我選擇了韓文系，

而是韓文系選擇了我。當初我對大學沒有什麼特別的想法，甚至沒有想過要上大學。但

是，在母校的通識老師湯老師的建議下，我決定報考台灣的大學。非常幸運地在考文憑

試期間就已經收到了文化大學韓文系的錄取通知。當然，我也很喜歡韓國的娛樂文化，

從小就喜歡看原聲的綜藝和電視劇，不知不覺對韓語產生了很多興趣。我喜歡 K-POP，

喜歡看韓國綜藝節目，總覺得韓國人很擅長運用語言活躍氣氛，因此我常常模仿他們説

話。這些原因都讓我對韓語產生了興趣，並選擇了韓文系作為我的專業。 

 

因突如其來的疫情，我在大二下學期開始休學了三個學期。這段休學期間，我從“嗶哩嗶

哩”這個平臺上看了很多關於學習、專注、運動、調整心態、原子習慣等等的有效視頻，也在上面找到了韓語的免費課程，從發音

以及初級語法開始從頭自學，考取了韓語能力考試的高級證書。我發現，學習韓語的過程是愉快且有趣的，而且讓我開始重拾對

英語的興趣。從小我就沒有很喜歡學英語，但學習韓語的經驗讓我明白，學習語言的方法非常重要。我學會了從“聽力”以及“可理

解輸入”開始的方法，這讓我更加容易學習和理解語言。我也發現，學習不應該急功近利，離開學校也不會是學習的終止，“活到

老學到老”是每個人都應該秉持的觀念。 

 

在休學期間，我從喜歡閲讀變成了需要閲讀，從討厭就逃避變成了先找對的方法嘗試看看。我從認為自己做不到做不好變成

了別想太多，直接去做。這些改變也讓我更加珍惜在學校學習的時光，我不再毫無目的地上課，而是總帶著“希望能學到什麼”的

心態上課。我喜歡在課餘時間做各種事情，包括閱讀、聽歌唱歌、攝影和和友善的老師聊天。其中最讓我印象深刻的是在赴韓國

交換之前，和一位哲學系的教授聊天。  這次聊天引發了我很多思考，讓我深深感謝他。現在的人包括部分老師、行政人員，都缺

乏耐心和傾聽別人的話。當和同學朋友相處時，很多時候都是我在做傾聽者。但這位教授卻讓我做了一回傾訴者，真的非常感激

他。我認為，一個人努力想要過他想要的生活，就能學會享受當下的每分每秒，學會活在當下。 

 

大一剛開始，我覺得一切都很新鮮。但到了大一下學期，我開始懷疑自己。大學不像中學，教授們不會管你那麼多。翹課遲

到缺考受影響的只是作爲學生的你。學習也不會有人督促，幾乎每節課身邊坐著的人都是不一樣的，什麼都得靠自己。我也在其

中迷失過方向，在這種狀態下，很容易被推入人潮，“自己”就徹底被淹沒掉。對我來說，做出休學這個決定真的是對的。在學校

裏，從來沒有人告訴我爲什麽而學著門課程；爲什麽而做這份功課；爲什麽要這樣思考……我覺得現在的一些學生最缺乏的就是

獨立思考的能力，但部分學校都不教，有時候覺得在學校裏學習，好像只是爲了完成某些虛無縹緲的指標，達到了就能萬無一失。

可是我們從來不知道、也沒有人告訴我們因爲什麽而要完成那些指標。 

 

在中學以前，我是一個不太活潑的學生，對老師非常尊敬，和老師像朋友一樣相處對我來說很困難。我的成績不算特別差，

但也不是很穩定，而且我比較懶惰。在母校時，我是一個相對透明的存在，但我卻享受著和自己獨處的時光。然而，到了中五以

後，我漸漸地放開了自己，積累了和老師愉快聊天的勇氣，甚至參加了兩屆學校歌唱比賽。對我來說，最深刻的影響是中一時的

音樂考試。我非常喜歡音樂，聽歌和唱歌都是我生活中很重要的一部分。但我從來不敢在人前唱歌，甚至上課發表或提問也會非

常緊張。直到那年的音樂考試，我第一次在全班同學面前唱歌，這讓我漸漸地變得非常勇敢。現在，作為一名大學生，我對於舉

手發言、提問和主動交朋友等等，一點壓力也沒有，甚至被朋友稱為「社交達人」。 

 

最近，我一直在糾結是否要申請研究生，這也是我大一時班導給我的建議。但我自己其實不太確定自己想研究什麼，只是因

為不滿於現在的教育體系，想成為一名老師，希望能夠改變一些事情。然而，前面提到的一位哲學教授和我父親都告訴我，如果

我只是因為受不了現在的教育體系而去成為一名老師，我很有可能也會被捲入其中，成為一個自己難以理解的人。因此，我決定

先拿一些工作經驗，存一些錢，等到自己確定了想要研究什麼、有了更堅強的心態和更明確的目的時，再考慮申請研究生。我認

為人生不會因為一次選擇而改變一生，每個瞬間都是我們珍貴的經驗，要好好珍惜當下的每一分每一秒，穩定心態，切勿急功近

利，擁有穩紮穩打的基礎才是最重要的。最後，我想說的是，行動永遠比想像中容易，所以不要想太多，以不傷害他人為前提，

想做什麼就直接去做！ 


